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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; BUSCAN “DARLE LARGAS” AL JUICIO DE GARCÍA LUNA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, aseguró que buscan darle largas al juicio en Estados Unidos en contra de Genaro García Luna, 

quien fue secretario de Seguridad de Felipe Calderón. Se le juzga por delincuencia organizada y narcotráfico. Veo que hacia adelante habrá un 

asunto complicado que tenemos que enfrentar todos los mexicanos, porque el juicio de García Luna, en el periodo de Calderón, está 

involucrando a muchas personas. No es una campaña periodística, es un juicio donde seguramente han declarado muchísimas personas y 

aunque en el tiempo del juicio por razones de legalidad se mantenga ese expediente en el anonimato, llegará el día en el que se va a conocer 

todo. Por eso yo sostengo que es un asunto tan delicado que van a buscar darle largas. AMLO dijo que no quiere decir todo lo que ha salido a 

la luz sobre la investigación de García Luna, por temor a que lo probables vínculos con el narcotráfico sean ciertos: Pero es mucho, lo que hay 

de denuncias y esto los tiene muy nerviosos y como diría el clásico del neoliberalismo: y yo ¿por qué? . El presidente concluyó diciendo: La 

lección mayor es que no se debe querer resolver problemas sociales con el uso de la fuerza, con medidas coercitivas, con violencia, con la 

guerra, eso no resuelve problemas. 

 

SENADORA OLGA SANCHEZ CORDERO; EN EL MUNDO ES INEFICIENTE EL CONTROL FRONTERIZO 

 

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República, Olga Sánchez Cordero, en la inauguración del foro “El artículo 30 constitucional 

y el derecho a la identidad mexicana: Retos y perspectivas para su ampliación”, consideró que el modelo de control fronterizo en el mundo es 

ineficiente, inhumano, incongruente y cruel, pues, entre otras cosas, ha provocado la muerte de personas que buscan mejores condiciones de 

vida.  Sánchez Cordero hizo votos para que las autoridades de ambos lados de la frontera no permitan la impunidad de los criminales que 

provocaron la muerte de 50 migrantes, que fueron localizados en un camión abandonado en Texas, Estados Unidos.  Los participantes guardaron 

un minuto de silencio por las víctimas de dicha tragedia y por las personas que mueren diariamente en la búsqueda de mejores oportunidades. 

La legisladora destacó que con la reforma al artículo 30 constitucional sobre el derecho a la identidad mexicana, nuestro país se consolidó como 

una nación transterritorial, porque su grandeza también se encuentra más allá de nuestras fronteras. Apunto que el Congreso de la Unión, tiene 

un rol estratégico en el diseño y control de herramientas de esta nueva nación mexicana, pues todas las instituciones del Estado requieren algún 

nivel de adecuaciones, adaptaciones y reformas para que cumplan con los nuevos parámetros sociales.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; CÓDIGO DE  PROCEDIMIENTOS CIVILES Y FAMILIARES, HARÁ QUE LA JUSTICIA SEA MÁS 

PRONTA Y EXPEDITA 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, durante la inauguración del quinto foro “Hacia un Código Nacional 

de Procedimientos Civiles y Familiares. Retos y Análisis”, en Puebla, aseguró que la expedición del nuevo Código Nacional de Procedimientos 

Civiles y Familiares hará que la justicia sea más pronta, expedita y cercana a las y los mexicanos. El senador dijo que esta aplicación de la justicia 

se logrará mediante el fortalecimiento de las instituciones, la homologación de los procedimientos y con la unificación de los criterios. Es un 

cambio de paradigma en la forma de impartir justicia en México, encaminado a lograr el mejor modelo de justicia cotidiana. El líder de la mayoría 
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legislativa denunció que, ante los ojos de la ciudadanía, el sistema de justicia civil y familiar es lento, incierto, complicado, discriminatorio y 

costoso, especialmente para quienes tienen pocas posibilidades de costear un juicio. Monreal Ávila sostuvo que la expedición del Código 

conlleva importantes retos que la justicia cotidiana debe resolver, como la aplicabilidad para garantizar un mayor acceso a la justicia; establecer 

condiciones de igualdad; generar mecanismos judiciales orales sencillos; así como lograr el cumplimiento de las sentencias.  

 

ADAN AUGUSTO LOPEZ; CORRIGIÓ EL CAMINO PARA PISO PAREJO EN LA PRIMERA LÍNEA DE LOS PRESIDENCIALES 

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, confirmó en Coahuila que buscaran continuar con el proyecto de López 

Obrador, después de haber generado el marco idóneo, en el evento de unidad que tuvo Morena el pasado domingo en el estado de Coahuila. 

Hubo necesidad de convocar a todos los aspirantes a la silla presidencial sin excepción luego del desafortunado momento al no considerar a uno 

de los suspirantes al Edomex; por ese motivo, se ganó críticas y señalamientos el dirigente nacional que, una vez que pasó ese hecho, entendió 

la magnitud de la división que pudo provocar ya que en Toluca llamó más la atención la ausencia que la presencia. Tuvo que intervenir una 

respuesta inteligente antes de que la situación llegara a provocar una fractura interna que hubiese sido irreparable. El presidente Lopez Obrador 

pidió que se tomara en cuenta a los referentes del partido y a todos aquellos que son aliados incondicionales de la 4T, pero que también son 

aspirantes a la silla presidencial. Eso marcó un antes y un después ya que fue muy evidente el grado de exclusión. El secretario de Gobernación, 

Adán Augusto, corrigió el camino para mostrar, cómo debió ocurrir desde un principio, piso parejo en la primera línea de los presidenciales a 

todos los aspirantes de cara a la sucesión del 2024. Aunque a muchos no les gustó esa determinación. Tuvieron que resignarse y atender el 

mensaje de Palacio Nacional.  

 

HECTOR MELESIO CUEN; SE REUNE CON ADAN AUGUSTO LOPEZ SECRETARIOD DE GOBERNACION 

 

Hector Melesio Cuen Ojeda, sostuvo una reunió con el secretario de gobernación Adan Augusto Lopez Hernandez y con otros funcionarios 

de las dependencias en la Ciudad de México. Hector Melesio Cuen ha tenido gran relación en la ciudad con diferentes grupos, hay que recordar 

que fue rector en la UAS, y cada rector ha tenido que ir a buscar los recursos ante la Camara de Diputados asi como a la Secretaria de Hacienda 

y otras secretarias de gobierno. Hector Melesio Cuen tiene esa gran experiencia y ahora se reúne con uno de los candidatos a la presidencia 

de la Republica para el 2024 Adan Augosto Lopez Hernandez. No se sabe de que hablaron pero seguramente será para beneficio de Sinaloa, 

ya informaremos en esta columna sobre esta reunión. 

 

MARCELO EBRARD; SRE BRINDARÁ APOYO A LOS SOBREVIVIENTES Y A LOS FAMILIARES EN TRAGEDIA EN SAN ANTONIO 

TEXAS  

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, lamentó la tragedia de los migrantes asfixiados dentro de la caja de un tráiler en Texas; 

informó que el cónsul estuvo en el lugar del hallazgo para brindar apoyo a las víctimas. Ebrard Casaubon reconoció que todavía no se ha 

establecido la nacionalidad de las víctimas, pero se brindará apoyo a los sobrevivientes y a los familiares que acudan a reclamar a los fallecidos. 

Medios internacionales refirieron que la pesada unidad se encontraba en Northwest Side, en dicha entidad del vecino país. Se reporto que hay 

personas heridas. Al lugar llegaron autoridades para iniciar las labores correspondientes. El gobernador de Texas,  Greg Abbott, arremete por 

políticas de frontera abiertas de Joe Biden, tras el hallazgo de los migrantes sin vida en la caja de un tráiler. En un mensaje señaló que estas 

muertes están en Biden , y son el resultado de sus letales políticas de fronteras abiertas. Muestran las consecuencias mortales de su negativa a 

hacer cumplir la ley. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; LAMENTA MUERTE DE MIGRANTES EN SAN ANTONIO, TEXAS 

 

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, en el marco del acto de entrega de Tarjetas del programa de Bienestar para 

las mujeres en situación de violencia, lamentó el fallecimiento de 50 migrantes dentro de la caja de un tráiler en San Antonio, Texas, y aseguró 

que la capital del país podría ayudar con lo que se requiera. Expresó su pésame por la tragedia ocurrida y que aún mantiene a dos mexicanos 

hospitalizados. Nuestra solidaridad, nuestro dolor, nuestro pésame por lo ocurrido en este fallecimiento de los migrantes en Texas. La Secretaría 

de Relaciones Exteriores (SRE) informó que de los 50 migrantes muertos hallados en el tráiler, 22 son mexicanos, siete guatemaltecos y dos 
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más hondureños, mientras que el resto están por ser identificados. Asimismo, indicó que dos mexicanos más sobrevivieron y están hospitalizados 

en Texas, por deshidratación.  

 

MAGISTRADO PRESIDENTE ARTURO ZALDIVAR; NI UN FEMINICIDIO MÁS EN MEXICO 

 

El presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar, a seis meses de que finalice su presidencia en el Poder Judicial, el 

ministro Zaldívar sostiene que es importante que en el país se haga una reflexión colectiva y que se tome muy en serio este flagelo, cuyo origen 

se encuentra en la permanencia de una cultura machista, que se multiplica ante la inexistencia de investigaciones y que deriva en impunidad 

para los perpetradores. La mayoría de los feminicidios no se investigan, cuando se investigan, se investigan mal, cuando son casos mediáticos, 

además, se revictimiza a las víctimas. Los feminicidas no nacen de un día para otro, son parte de una sociedad que ve, en muchas ocasiones, a 

las mujeres como secundarias, como desechables, como si no fueran seres humanos. Zaldívar explica que con la intención de generar un cambio 

de cultura, una reflexión colectiva que nos permita avanzar hacia modificar este estado de cosas, que me parece que no podemos seguir 

soportando, la Suprema Corte de Justicia produjo una serie documental que fue lanzada en televisión abierta y que busca conmover a la opinión 

pública y provocar un debate, una reflexión sobre este drama de los feminicidios en México. México no puede seguir tolerando el drama de los 

feminicidios y de que 11 mujeres al día sean asesinadas. Es importante que hagamos una reflexión colectiva, que tomemos muy en serio esta 

situación y que la sociedad y las autoridades en conjunto haciendo cada uno lo que nos toca, empecemos hacía un camino que encontremos 

soluciones.  

 

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; “HACIA UN CÓDIGO NACIONAL DE PROCEDIMIENTOS CIVILES Y FAMILIARES”  

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, en la inauguración del quinto foro “Hacia un Código Nacional de Procedimientos 

Civiles y Familiares. Retos y Análisis”, en Puebla, indico que este foro fue un espacio en el cual se debatió el uso de la tecnología y mejores 

modelos de gestión para superar las dificultades presupuestales y, así, garantizar el acceso a la justicia. El evento fue realizado por el Senado 

de la República tomando como sede el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Puebla y contó con la presencia del gobernador de dicha 

entidad, Miguel Barbosa Huerta; el presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, las y los integrantes del Poder 

Judicial local; y miembros de la Comisión de Justicia del Senado. 

 

SENADOR MIGUEL ANGEL OSORIO CHONG; CONGRESO DE SLP Y SENADO FIRMAN CONVENIO PARA PREVENIR VIOLENCIA 

POLÍTICA CONTRA MUJERES 

 

El presidente del IBD, Miguel Ángel Osorio Chong, dio a conocer que en la Cámara de Senadores, a través del Instituto Belisario Domínguez 

(IBD), y el Congreso de San Luis Potosí firmaron un convenio de colaboración para fortalecer el trabajo legislativo dirigido a prevenir y erradicar 

la violencia política contra las mujeres por razones de género. El senador Osorio Chong subrayó que los legisladores de todo el país deben 

trabajar juntos, con el objetivo de promover políticas públicas de largo alcance, de otra manera, caemos en las ocurrencias, en las acciones de 

la inmediatez y en las crisis, pero eso no ayuda a la población y eso no resuelve los problemas. Destacó que uno de los principales propósitos 

del Instituto Belisario Domínguez pasa por la preparación y capacitación, a través de instrumentos que permitan hacer mejores legislaciones. 

Estamos trabajando sin tintes partidistas, ha funcionado, lo que hemos hecho es llevarlo a los estados, a fin de lograr la coordinación entre los 

senadores, para hacer que se conozca el trabajo legislativo con el resto de los congresos. Osorio Chong llamó a los legisladores a trabajar 

unidos para resolver los grandes problemas por los que atraviesa México, como la inseguridad, la contracción de la economía, consecuencia de 

la guerra de Rusia con Ucrania, la falta de empleos, la pérdida en el poder adquisitivo de las familias mexicanas o la desaceleración de la 

economía de países vecinos.   

 

SENADOR MARIO ZAMORA; LAMENTÓ HALLAZGO DE MEDICAMENTOS CADUCOS  

 

El senador Mario Zamora, del Grupo Parlamentario del PRI, por el estado de Sinaloa, ante la Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión, 

lamentó el hallazgo de 30 millones de pesos en medicamentos caducos en bodegas de la Secretaría de Salud de Sinaloa; y, contrastó el hecho 

con la urgencia de cientos de familias sinaloenses de surtir sus recetas ante la escasez de medicamentos en el sector salud. Mario Zamora pidió 

a las autoridades federales y locales, a que se garantice el acceso a la salud mediante el abasto de medicamentos y, a fin de usar de manera 
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eficiente y responsable los recursos destinados a la salud. El legislador resaltó el hecho de que el gobernador Ruben Rocha Moya, afirmó que 

se realizarán las investigaciones para deslindar responsabilidades, que incluso pudiera estar implicada la federación. Expresó que, de acuerdo 

con el propio secretario de Salud del estado, 5 millones de pesos corresponden a medicamentos oncológicos con 4 claves de tratamientos de 

las 132 que vencieron debido a una maña planeación. Mario Zamora señaló que ante la escandalosa acción de tener en bodegas medicamentos 

que pudieron ser usados por pacientes sinaloenses, le hace elevar la voz, a fin de que se haga una profunda investigación y se determine cuáles 

fueron las causas para no surtir dichos medicamentos a quienes lo necesitaban, conocer los motivos por los que se dejaron en el abandono y el 

por qué se compraron medicamentos con tan poca caducidad. Propuso un punto de acuerdo para que la Comisión Permanente exhorte al INSABI 

para que remita un informe detallado sobre los hallazgos en diferentes entidades federativas de medicamentos caducados a consecuencia de 

su almacenamiento que hayan sido distribuidos por esta institución, que incluya, además, los mecanismos de distribución, control y los criterios 

de asignación por tipo de medicamento. El legislador señaló que se debe mejorar la planeación de distribución de medicamentos a fin de 

garantizar el abasto y así eficientar el uso de los recursos públicos. 

 

MARKO CORTÉS; PAN LANZA CONVOCATORIA PARA ACTUALIZAR PROGRAMA DE ACCIÓN POLÍTICA CON MIRAS A 2024 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza,  informo que a propuesta del Comité Ejecutivo Nacional, la Comisión Permanente 

Nacional emitió la Convocatoria para el estudio y análisis del Programa de Acción Política, del cual saldrá el proyecto de país que hará Acción 

Nacional a la sociedad mexicana para la elección federal del 2024. La Convocatoria, aprobada por unanimidad, establece que se abrirá un 

período de consultas, no solo a la militancia, sino a la sociedad en general acerca del futuro del país, para alcanzar un verdadero cambio con 

una economía estable y con prosperidad para las familias; seguridad en todo el territorio nacional; educación de calidad y respeto a los derechos 

humanos. El dirigente nacional, Marko Cortés Mendoza, propuso como miembros de esta Comisión Especial a la secretaria general del partido, 

Cecilia Patrón Laviada, la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos, así como a María Guadalupe Murguía, Santiago Creel Miranda, 

Gustavo Madero Muñoz y Francisco Ramírez Acuña. 

 

ALEJANDRO MORENO; ANTE INSEGURIDAD QUE FAMILIAS MEXICANAS PUEDAN PORTAR ARMAS PARA DEFENDERSE 

 

El dirigente nacional del Partido Revolución Institucional (PRI), Alejandro Moreno, en compañía de la Secretaria General, Carolina Viggiano e 

integrantes del CEN, aseguró que ante las ocurrencias de Morena, que cuestan miles de vidas, el tricolor propondrá modificar la Ley de Armas 

de Fuego. Impulsaremos una ley para que los integrantes de las Fuerzas Armadas puedan llevar sus armas de cargo a sus casas, para 

defenderse y hacer frente a la delincuencia organizada. Nuestra prioridad debe ser la gente honesta y que los delincuentes sepan que ésta se 

va a defender de las agresiones. El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), propuso que si el gobierno federal no puede garantizar la 

seguridad, que se permita a las familias portar armas para defenderse. Alejandro Moreno sostuvo que ante la ausencia de un Estado que cuide 

a los mexicanos, que sepan los delincuentes que la gente se va a defender. El PRI propondrá la capacitación de los cuerpos policiacos, invertir 

más recursos en el tema de seguridad, rediseñar la Plataforma México, impulsar una política de cero tolerancia al crimen organizado, y entrar a 

la era digital y la modernización, a la par de organismos y agencias internacionales de cooperación en la materia. El dirigente del Revolucionario 

Institucional destacó que los Estados Unidos acaban de emitir alertas de viaje a prácticamente todo el territorio mexicano, por lo que seguiremos 

insistiendo al gobierno federal que cambie la estrategia, porque ha perdido el control del país. El también Presidente de la Conferencia 

Permanente de Partidos Políticos de América Latina y el Caribe (COPPPAL) señaló que los ojos del mundo se están poniendo en México, porque 

nos dirigimos a que el crimen organizado controle al país.  

 

JOE BIDEN; CUMBRE DE LA OTAN EN MADRID, EE.UU Y ESPAÑA ALIADOS: “GRACIAS, PEDRO, POR TU AMISTAD Y POR TU GRAN 

ALIANZA” 

 

El presidente Joe Biden, y Pedro Sánchez en el marco de la cumbre de la OTAN en Madrid, pactan ampliar en un 50% los destructores en la 

base de Rota. España es un aliado indispensable, asegura el presidente de EE UU en La Moncloa. Joe Biden ha dejado claro así en La Moncloa, 

tras su primera entrevista formal con Pedro Sánchez desde que es presidente de Estados Unidos, cómo se está reforzando la relación entre 

estos dos gobiernos de signo político similar en el marco de la cumbre de la OTAN en Madrid, después de años de distancia, en especial en la 

etapa de Donald Trump, entre 2017 y 2021. Esta cita tan buscada por el Ejecutivo desde hace año y medio, ha consolidado la imagen de España 

como aliado estratégico de EE UU en un momento decisivo, con la guerra de Ucrania aún en su apogeo. Ambos han tenido palabras muy duras 

para el presidente ruso, Vladímir Putin, y han lanzado mensajes de refuerzo de la OTAN. España y Estados Unidos somos aliados, compartimos 

la voluntad de promover la democracia, la libertad, los derechos humanos. La reunión, se ha desarrollado en un clima de gran cercanía y Biden 
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ha agradecido mucho la posición de España en la guerra de Ucrania. Quiero agradecerte tu liderazgo, Pedro. Estamos junto con Ucrania dándole 

todo lo que necesita para defenderse. Te doy las gracias a ti y al pueblo de España por dar la bienvenida a 140.000 refugiados ucranios. Esto 

refleja el espíritu del pueblo español y muestra tu liderazgo en tiempo de crisis. Esto nos hace aliados fuertes. Estados Unidos y España trabajan 

también en América Latina para reforzar las democracias y fortalecer nuestras políticas de inmigración. La declaración conjunta refleja la gran 

amplitud de nuestra cooperación. Gracias, Pedro, por tu amistad y por tu gran alianza, ha asegurado Joe Biden. 
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